

## **LA VOZ INTERNACIONAL**

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



**Luis Angarita**

### **Notas Internacionales**

#### **El reclamo del Esequibo**

El proceso de reclamo venezolano sobre el territorio de la Guayana Esequiba vuelve a activarse con ocasión a la concesión otorgada por Guyana a la petrolera Exxon. Esta situación tiene la importancia de involucrar derechos territoriales y marítimos que son de vital importancia para Venezuela, ya que compromete incluso su posibilidad de tener acceso al Océano Atlántico. La salida pacífica de controversias ha sido la postura histórica de Venezuela, e involucrar a las Naciones Unidas y su actuación como Buen Oficiante es la estrategia que ha propuesto el gobierno para mantener el legítimo reclamo del Estado venezolano. Habrá que esperar pacientemente ya que es un proceso de larga duración.

#### **La observación electoral en disputa**

A propósito de la visita del Presidente Maduro a las Naciones Unidas para solicitar los buenos oficios de esta organización ante la reclamación del Esequibo Guayanés, durante la rueda de prensa ofrecida por el mandatario venezolano fue interrogado acerca de la posibilidad de una observación internacional para las elecciones parlamentarias, lo cual generó la respuesta categórica de “no es ni será monitoreada por nadie”. Estas declaraciones se suman a la visita del líder opositor Henrique Capriles a la Organización de Estados Americanos para hacer una similar solicitud de observación electoral, generando reacciones por parte de voceros del gobierno en claro rechazo a esta posibilidad.

#### **Posible crisis migratoria entre Haití y República Dominicana**

Cada día más los ojos del mundo se centran en una eventual crisis humanitaria que se pueda generar por las situaciones derivadas del proceso migratorio entre los países Haití y República Dominicana. Como podemos recordar, estos países comparten la isla La Española, lo que produce la ocasión de generar movimientos

migratorios entre estas dos naciones. En los actuales momentos República Dominicana intenta aplicar un Plan de Regularización de Extranjeros que forzaría a una cantidad no determinada de personas de origen haitiano a ingresar a Haití, mientras que este país francófono manifiesta que no está en la capacidad de atender a una cantidad tal de desplazados, medida que puede dejar en una situación de desprotección a comunidades enteras.